

La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1^{re} page 5 fr. la ligne ; 2^e page : 3 fr. la ligne
Abonnements et annonces payables d'avance

Rédacteur en Chef : EMILE LACROIX

Abonnements : Tunisie-Constantine 10 fr. par an
France 12 - Etranger 13 fr. —

L'Algérie va fort

Un centenaire de 130 millions

Est-ce sérieux ?
Revenons-y sans grand espoir d'être entendu car il y a trop de millions à bouffer en rond, un vrai festin de Balthazar, une ripaille de deux ans.

Mais le Gouvernement de la métropole permettra-t-il cette folie en pareil moment alors que l'Algérie vient d'être très éprouvée par le cataclysme qui s'est abattu sur elle au cours de cet hiver et qu'il lui faudrait plusieurs années pour réparer les dommages immenses causés à une de ses plus belles et fertiles contrées ?

Le « Réveil Bénévoles » proteste également contre la dépense somptuaire prévue et votée le 26 novembre en principe seulement par les Délégations financières pour la célébration du centenaire de la prise d'Alger.

Un centenaire qui coûterait bien cher, plus cher assurément que l'expédition de 1830 elle-même.

Ces 130 millions seraient demandés ainsi : 40 à l'Algérie, 40 à la Métropole, 6 aux villes d'Algérie, 12 à la Tunisie et au Maroc et les 32 restants par une émission de bons à lots.

Et voilà comment on fait les bonnes maisons en faisant payer la carte aux voisins ou à ceux qui ne tireraient aucun profit des fêtes qui se dérouleront en Alger.

Mais pour notre part, nous ne nous laisserons pas faire et si Alger veut commettre une folie que ce soit avec ses derniers.

Voici d'après notre confrère béninois le projet de dépenses élaboré par la commission Interdéléguée du centenaire, elle n'y est pas allée avec le dos de la cuiller.

Examinons-le attentivement et au besoin encadrons-le pour l'édification des générations futures :

Chapitre I.— Dépenses d'administration générale, de personnel, frais de déplacement, etc. (y compris les crédits nécessaires au fonctionnement du comité métropolitain) : 5 millions.

Chapitre II.— Propagande et publicité (presse, films, affiches, romans, etc.) : 20 millions.

Chapitre III.— Réceptions officielles, fêtes, cérémonies : 10 millions.

Chapitre IV.— Transports, réceptions et logement, ravitaillement, aménagement des hôtels, restaurants, organisation de campings, etc. : 20 millions.

Une ribouldingue monstre, quoi ! dit-il. Cette énumération des dépenses suffit à elle seule pour condamner le projet ou le réduire à des proportions plus modestes qui seraient soldées par l'Algérie seule car la métropole pas plus que le Maroc et nous nous entendons payer les violons de la fête.

Si nous avons été épargnés, le Maroc a, lui aussi, subi des dommages importants à la suite de pluies diluviennes au point que son projet de budget a dû être remanié pour y incorporer 60 millions nouveaux prélevés sur des impôts ou des relèvements d'impôts pour réparer ces dommages.

Le « Réveil » ajoute que ce gaspillage scandaleux le mot n'est pas trop fort, aurait lieu alors que « des milliers d'enfants sont à la rue faute d'écoles, que des millions sont nécessaires pour les voies ferrées qui manquent de matériel, pour les routes qui sont dans un état pitoyable... »

Non, il y aurait un meilleur usage de ces millions mais puisque les Délégations financières ont consenti un crédit — de principe — de 40 millions qu'on s'en tienne à ce chiffre qui est bien suffisant.

Même avec le franc déprécié on peut faire quelque chose de bien avec une pareille somme qui pour nous est encore élevée, trop élevée même.
J. S. P.

BULLETIN

Les incidents du vélodrome

Il vaudrait peut-être mieux ne plus parler des tristes incidents qui ont marqué la fin du dernier match de football, et faire le silence.

Mais ceux-ci ont eu un tel retentissement tant en France qu'en Algérie, au Maroc et même à l'étranger — que nous nous devons d'adresser des félicitations au Gouvernement pour l'énergique mesure prise qui a calmé des mémoires par trop belliqueuses.

Une chose cependant nous étonne, c'est que personne ne soit intervenu auprès des agences ou des correspondants de journaux

Les Budgets Nord-Africains

Des chiffres qui en disent plus long que les meilleurs articles de journaux ou les discours les plus éloquentes. Jugez et comparez

	ALGERIE	TUNISIE	MAROC
Superficie	375.000 km.	125.000 km. c.	425.000 km. c.
Population Indigènes	5.200.000	2.000.000	4.600.000
Population Européenne	900.000	200.000	100.000
totaux	6.100.000	2.200.000	4.700.000
Budgets	980 millions	406 millions	649 millions

Le budget du Maroc était primitivement de 580 millions mais il a fallu prévoir une dépense supplémentaire de 60 millions pour réparer les dommages causés par les inondations de cet hiver.

Pauvre petite Tunisie avec ses 125.000 kilomètres carrés et ses 2.200.000 habitants tu fais figure de grand pays avec ton budget de 406 millions.

Et pourtant tu n'es pas au haut de la cote, il faudra que tu craches le demi-milliard, l'an prochain ou le suivant.

pour leur demander de passer sous silence des événements dont le pays n'avait rien à gagner.

On peut être certain que Tunis, aujourd'hui, est mise à l'index et qu'aucune société ne viendra plus de longtemps prendre part à des matches de football qui se terminent par des coups de revolver, rasoir, ou autres instruments tranchants.

Celle qui est arrivée hier et à qui nous souhaitons la bienvenue n'a sans doute pas pu faire autrement pour tenir ses engagements pris depuis longtemps. Merci à elle.

Quelques mois de pénitence sont nécessaires et nous espérons que le Gouvernement voudra laisser l'oubli se faire avant de prendre une mesure de clémence qui serait fort mal accueillie et dénoterait de sa part une insigne faiblesse dont nous croyons le croire incapable.

M. Piétri et la Corse

M. François Piétri député de la Corse, de passage à Nice a donné une conférence sur la Corse économique.

Le public était en majeure partie composé d'originaires de l'île de Beauté dont le nombre est assez élevé à Nice en raison de la proximité de l'île et des relations très suivies entre la Corse et le département des Alpes Maritimes.

Il a passé en revue les ressources de la Corse, ses possibilités agricoles, industrielles et touristiques.

Sur ce dernier point, l'éminent conférencier a fait des restrictions, car il juge dangereux le développement exagéré du tourisme en ce sens qu'il le suppose de nature à engendrer la paresse de ses exploitants.

Il a ensuite étudié la situation financière qui a besoin des larges crédits que l'Etat lui accorde par la subvention dite « cinquantenaire ».

Enfin, M. Piétri a terminé son étude en montrant que le grand danger actuel réside dans l'absence de la main-d'œuvre. La moitié des Corsees seulement habitent leur pays. Les améliorations coûteuses que l'on projette : chemin de fer, électrification, relations maritimes, etc... réussiront-elles à retenir la Corse chez lui ?

Tel est l'angoissant problème sur le quel il a voulu clore sa conférence et dans lequel est contenu tout l'avenir de l'île de Beauté.

M. Piétri a été vivement acclamé dit le « Petit Casablaïc » par l'assistance et par le maire de Nice présent ainsi que par M. Riccoli, député des Alpes Maritimes.

Mais nous ne savons pas si les Corsees seront heureux d'apprendre que leur député leur jette la pierre parce qu'ils s'expatrient trop.

Nous nous demandons, nous, si le pays surpeuplé pourrait offrir le bien-être que ses habitants vont chercher sur le continent ou ailleurs ?

La situation électorale dans le département de Constantine

La décision prise, il y a quelques semaines, par nos amis, MM. Gaston Thomson, ancien ministre, doyen de la Chambre des députés et Emile Morinaud, président de l'Inter-groupe républicain et de la Marine marchande, de se représenter, le premier à Bone-Guelma, Souk-Ahras et le second à Constantine, Philippeville et de s'adjointre M. Jules Curtoli, délégué financier de Batna et président des Délégations financières pour la nouvelle circonscription de Batna, Bougie, Sétif a été unanimement approuvée par la majorité des électeurs du département.

Leur succès est certain et ils seront élus, à une forte majorité tous les trois.

Le doyen de la Chambre des députés et M. Emile Morinaud occupent des situations très fortes à la Chambre et dans tout le département qui leur permettent d'envisager avec calme et sérénité les candidatures diverses, la plupart fantaisistes, dont parlent quelques journaux.

M. Jules Curtoli, à la vérité, se présente pour la première fois mais il jouit de telles sympathies à Batna et dans le département, comme son frère Jules, du reste, sénateur, et conseiller général de Bordj ou Arréridj, un Canton de la nouvelle circonscription électorale, qu'on peut considérer son élection comme certaine; tous trois seront élus pour le plus grand bien du département qui bénéficie depuis un quart de siècle d'une situation particulièrement privilégiée grâce à l'entente qui règne entre les habitants, qu'on finit par comprendre combien étaient vaines et nuisibles au développement du pays les luttes des partis.

Nous enregistrons avec plaisir ces bonnes nouvelles que nos lecteurs du département de Constantine ne sont pas sans connaître et ceux qui les ignoraient se réjouiront avec nous.

Echos & Nouvelles

DANS LA LEGION D'HONNEUR

Notre excellent ami, M. Léon Deyron, le sympathique maire et conseiller général de Souk Ahras ancien président du Conseil général de Constantine, a été récemment promu officier de la légion d'honneur.

Il avait choisi comme parrain notre ami, M. Emile Morinaud, son collègue de Djidjelli, au Conseil général, maire et député de Constantine.

Cette cérémonie a eu lieu chez notre bon ami, M. Louis de Maniquet-Vaubert, chevalier de la légion d'honneur, directeur général des Mines de Constantine, (Le Kouif) en présence de quelques amis.

M. Morinaud a résumé la carrière du Maire, Conseiller général, ancien délégué financier, Deyron. Il a fait un large tableau des grands services rendus par lui au pays. Il a fait l'éloge de l'homme privé, de sa bonté, de sa générosité, de son dévouement à ses amis, de sa grande modestie.

M. Deyron a répondu en termes émus. Puis l'on dû naturellement fêter cette décoration autour d'une table bien garnie, et sabler le champagne.

Heureux veinards !
Nous réitérons au nouvel officier de la légion d'honneur, nos plus amicales félicitations.

LE GALA DU COURRIER CINEMATOGRAPHIQUE au PROFIT DES SINISTRES D'ALGERIE

Le gala organisé par le « Courrier Cinématographique » au profit des sinistres d'Algérie, au théâtre Paramount à Paris a obtenu le plus franc et légitime succès.

Celui-ci était placé sous la présidence des ministres MM. Sarraute et Leygues.

Le gouverneur général de l'Algérie M. Pierre Bordes présent à Paris ainsi que MM. Steeg et Lucien Saint y assistaient avec de nombreuses personnalités de la capitale.

La recette sera la bienvenue mais puisque l'Algérie a tant d'argent à gaspiller pour les fêtes du centenaire ne ferait-elle pas mieux de les employer à réparer ses dommages ?

UN NOUVEAU DUEL

Défilé à l'avocat en mal de percer le flanc à Paul Lafitte.

Un revuiste ayant mis en scène un comédien de la ville de Boulogne-sur-Mer, recut les témoins de ce dernier.

Une rencontre fut décidée. Mais ni épée ni pistolets : des gants de boxe.

Et le duel-match eut lieu devant une foule d'invités.

A la bonne heure. Voilà une mode lancée !

Nous ne doutons pas, en effet, qu'on comprendra sans tarder la belle publicité que valent aux boxeurs ennemis de telles manifestations.

L'honneur sera sauf, et les affaires n'en iront que mieux.

Mais il faudrait mettre aussi une taxe sur ces spectacles-là.

DANS LA PRESSE

Nous avons appris avec regret le mort de notre confrère M. Albert Guénard, directeur de la « Liberté » qui a succombé à une longue et douloureuse maladie contractée, dit-on, en Orient.

Nous ne le connaissons pas personnellement mais ses écrits dénotaient un tempérament.

Nous prions Mme Vve Guénard d'agréer nos vives et sincères condoléances.

UN JOURNALISTE TUNISIEN A TANANARIVE

Quel est ce journaliste tunisien, du nom de Paetics, directeur d'une revue intitulée « Nilos » actuellement à Madagascar, qui assistait à Tananarive au déjeuner offert par le Syndicat de la presse malgache au journaliste globe-trotter du nom de Odin ?

Notre bon confrère et doyen d'âge, M. Tridon, pourrait nous renseigner.

Quant à nous, nous ignorons et l'homme et sa revue.

LA CROIX DE LA LEGION D'HONNEUR A M. MEYERSOHN

Dans la promotion du ministère de l'Instruction publique, nous relevons la nomination comme chevalier de la légion d'honneur de M. Meyersohn, dit de Montherlant, homme de lettres.

M. de Montherlant est bien connu depuis l'an dernier en Tunisie, mais nul ne connaissait Meyersohn et nos confrères se sont abstenus de le divulguer.

Pourquoi cette cachotterie ?

LA CORSE SERAIT MENACEE D'UNE ETRANGE EPIDEMIE

Le département de la Corse serait menacé d'une étrange épidémie inconnue dans nos pays ? C'est ce qui ressort d'une note présentée à l'Académie de médecine par les professeurs Brumpt et Werblansky.

Cette maladie, qu'ils appellent la « bilharziose », qui sévit en Egypte, caractérisée par des hématuries-voir Larousse — est un des nombreux exemples des affections provoquées par le parasite.

Il s'agit en l'occurrence d'un ver microscopique qui peut être transmis à l'homme doit évoluer préalablement sur un autre être vivant. Le parasite hématurie d'Egypte a besoin pour se développer sur certain mollusque, les moules par exemple, qui peut être emensé par lui et pour des raisons climatiques l'île méditerranéenne pourrait devenir ainsi un foyer d'infection.

M. Brumpt conseille donc pour détourner de la Corse où souvent on les envoie en garnison pour s'y refaire, les soldats coloniaux, — lire sénégalais — porteurs de la « bilharziose ».

Comme les sénégalais sont aussi dirigés sur la Tunisie et aussi l'Algérie, le mal nous menacerait aussi bien que la Corse.

Il faut aviser à la situation et nous espérons que nos autorités n'y manqueront point.

DEUIL

Nous apprenons avec peine la mort de Mme Emile Fitoussi, femme de notre ami, directeur de l'imprimerie officielle arabe et belle-sœur de nos amis Mme et M. Elie Fitoussi, avocat ancien délégué à la Conférence Consultative.

Nous prions notre ami et toute sa famille d'agréer nos bien sincères condoléances.

Monsieur Emile Fitoussi de la Direction Générale de l'Intérieur renouera sincèrement toutes les personnalités et tous qui ont bien voulu lui manifester leurs sympathies à l'occasion du décès de sa regrettée épouse Madame Emile Fitoussi née Poujade.

UNE GARE UNIQUE AU MONDE

C'est celle d'Haidra, sur la ligne en construction de Kalaâ Djerda au Kouif, Tébessa.

Elle est entièrement construite en pierre de taille provenant des monuments romains écroulés épars dans le pays; elle fera merveille et les visiteurs s'extasieront sûrement sur la beauté d'un pareil monument, vraiment digne du lieu, où l'on projette peut être d'installer la douane afin de donner aux voyageurs le temps d'admirer que leurs beaux vestiges du passé.

L'AFFAIRE COLLOMB

Il y a à Alger une affaire Collob qui met aux prises notre confrère le directeur de l'Evolution Nord-Africaine d'Alger, avec un conseiller général du département et qui plus est avocat au barreau de cette ville.

Si les dires de notre confrère algérois sont exacts la Cour d'Appel d'Alger aurait rendu un arrêt de complaisance car elle l'a condamné comme agresseur alors qu'il aurait été l'agressé.

Cette affaire, dit le « Républicain », de Constantine, « fait actuellement l'objet d'une plainte au Garde des Sceaux de la part de notre confrère Collob.

« Le Ministre de la Justice fera certainement la lumière complète sur cette affaire. C'est nécessaire dans l'intérêt même de la justice de notre pays ».

« TUNIS-RADICAL »

Un nouveau journal qui a pour titre « Tunis-Radical » vient de paraître en notre ville ce qui porte à 25 le nombre des journaux de langue française, ce qui est vraiment excessif pour une ville de l'importance de Tunis.

Et l'on se demande comment tous ces journaux arrivent, non pas à gagner de l'argent, mais à joindre les deux bouts ?

Nous adressons à notre nouveau confrère nos meilleurs souhaits de longue vie et prospérité.

MORT DU GRAND RABBIN

Nous apprenons avec peine la mort du nouveau grand rabbin M. Yarlou, survenant deux mois après celle de M. Moché Sitruk.

Nous adressons à la famille juive de Tunis et à ses parents nos sincères condoléances.

POUR LA PROPRIETE DES QUARTIERS ARABES

Notre excellent ami, M. Bou Hachem, chevalier de la légion d'honneur, a présenté à la dernière réunion du Conseil Municipal un projet pour l'hygiène et la propriété de la ville arabe qui a reçu les félicitations unanimes de ses collègues.

Aussi osons-nous espérer que nos dirigeants s'efforceront de le mettre en pratique.

La ville arabe en général est un véritable dépôt.

Peu surveillée, les ordures s'étaient et à la des journées entières.

Avec un peu de surveillance et quelques bons procès-verbaux à la clé nul doute qu'elle ne soit avant longtemps aussi irréprochable que sa voisine, la ville européenne.

REGENCE DE TUNIS

DIRECTION GENERALE DE L'AGRICULTURE DU COMMERCE ET DE LA COLONISATION

Direction des Forêts AVIS

Le public est informé qu'il sera procédé, le 22 Mars 1928, à 9 heures, dans une salle de la Direction générale de l'Agriculture, à l'adjudication de 28 coupes de bois.

Pour tous renseignements, s'adresser dans les bureaux du Service des Forêts, à Tunis, Tabarka, Ain-Draham, El-Feldja et le Kef.

ANIS BERGER

Apéritif anisé
Claude Berger et Cie — Marseille

Administration des Habous

AVIS

L'Administration des Habous a l'honneur de porter à la connaissance du public que le LUNDI 12 MARS 1928 A 11 HEURES DU MATIN il sera procédé à son siège, rue de l'Eglise, N° 55 à Tunis, à l'échange par voie d'enchères publiques D'UN MAGASIN et D'UN 1er ETAGE sis respectivement rue Zarkoun N° 24 et rue El Karamède N° 82 à Tunis.

La mise à prix est de trente-cinq mille francs (35.000 Frs.).

Pour tous autres renseignements, s'adresser au Bureau Foncier N° 28 de l'Administration des Habous, rue de l'Eglise N° 55 à Tunis.

Le Président des Habous, HASSEN BARQUETE.

SPLENDID-HOTEL TUNIS

Ouvert en 1927
Téléphone dans toutes les chambres avec la poste.

ASCENSEUR

Chambres avec salle de bains
Eau courante partout - Chauffage central

GRAND HOTEL ET HOTEL DE GENEVE

Hôtel Eymon

Souffle du Zéphyr - Marsa Plage

J. EYMON & Cie, Propriétaires.

Korbous

- Saison du 15 Novembre au 15 Mai -
Grand hôtel des Thermes et Hôtel des Sources Gérés par M. J. TUOR
Restaurant Cachir

Service Automobile - Tunisienne Automobile
5, Rue de Hollande - TUNIS

COMPAGNIE ALGERIENNE

Société Anonyme fondée en 1877
CAPITAL : 100.000.000 de francs
entièrement versés
RESERVES : 98.000.000

Siège Social: PARIS, 50, rue d'Anjou

TOUTES OPERATIONS DE BANQUE
DE FOURSE ET DE CHANGE

Comptes de dépôts à vue et à préavis
Dépôts à échéance

Escompte et Encaissement de tous effets
Crédits de Campagne

Prêts sur Marchandises - Envois de Fonds
Opérations sur Titres - Garde de Titres

Souscriptions - Paiement de Coupons
Location de compartiments de coffres-forts

Emission de Chèques
et de Lettres de Crédit sur tous pays

Agences en FRANCE, en ALGERIE et au MAROC

En Tunisie: Tunis, Béz, Bizerte, Djerba, Gabès
Kairouan, Mahdia, Mateur, Medjez-el-Bab, Sfax
Souk el Arba, Souk el Khémis, Sousse.

Correspondants dans le Monde entier

COMBATTEZ LE PALUDISME

et ses conséquences
L'AMALARIOL
en pilules : 6 par jour
L'AMALARIOL, pris à raison de 2 à 4 pilules par jour, est aussi un PREVENTIF DE LA MALARIA et un EXCELLENT FORTIFIANT.
Prix du flacon de 45 pilules 19 fr. 60
En vente dans toutes Pharmacies
Gros: JASMA, Tunis

Pianos ERARD, PLEYEL & HOFMANN

les trois marques mondiales
J. & A. Bembaron
5, Rue Es-Sadikia TUNIS
N.B. - Etant donné l'importance de nos achats nous vendons nos pianos à des prix défiant toute concurrence



Madame! Débarrassez-vous de ces rides et de ces joues flasques

Les docteurs disent que votre peau peut manger
La plus grande découverte de beauté faite depuis 100 ans
Les rides, les joues flasques et les imperfections du teint sont une preuve certaine que la peau est insuffisamment alimentée. Des sommités médicales viennent de démontrer que la peau peut, grâce à ses millions de pores, absorber certains aliments préparés d'une façon spéciale et que, d'autre part, la nature a donné au sang des vaisseaux capillaires de la peau le pouvoir extraordinaire de digérer et transformer ces aliments en cellules et tissus vivants. De ce fait, des joues flasques, affaissées, deviennent fraîches et fermes, les rides disparaissent et un cou maigre, flétri, se remplit et devient rond et joli. C'est la plus grande découverte faite depuis 100 ans, et permettant à un épiderme fané, vieilli, de retrouver la jeunesse et la beauté. Le meilleur menu journalier pour la peau est le suivant: Crème fraîche et huile d'olive pré-digérées (non-grasses) 5 cc. Grasses végétales émulsionnées (non-grasses) 10 cc., hydrates de carbone préparés d'une façon spéciale 2 cc. Tous les ingrédients ci-dessus sont maintenant contenus dans la Crème Tokalon, le meilleur et le plus nourrissant des aliments dermatiques connus. Cette remarquable crème alimente votre peau plus fraîche et la vivifiera d'une façon presque incroyable, même en quelques nuits; dix jours lui suffiront pour commencer à effacer vos rides, arrondir vos joues et reconstituer les tissus de votre visage et de votre cou qui en ont le plus besoin, en les rendant fermes, sains, et pleins de fraîcheur. Vous pouvez constater ces résultats surprenants dans votre propre miroir. Sinon, les préparateurs vous rembourseront votre argent. Maintenant, les femmes de 50 ans peuvent facilement en paraître 30 et obtenir un teint qui fera l'envie et l'admiration de toutes leurs amies. Employez toujours la Crème Tokalon Aliment pour la Peau (Couleur Rose) le soir, et la Crème Tokalon Aliment pour la Peau, non-grasse, (Couleur Blanche) le matin. La crème rose est la plus nourrissante pour la peau, mais il est préférable d'employer la Blanche dans la journée car, outre qu'elle est un aliment dermatique, elle rend la poudre de riz parfaitement invisible et extrêmement adhérente.

MAGASIN GENERAL

TUNIS - 16, 18, 22, avenue de France, rues Amilcar, Annibal et Régulus - TUNIS

Lundi 12 MARS 1928 et Jours suivants

6 frs. **10.000** 12 frs.
ARTICLES VENDUS A PERTE
18 frs. **4 PRIX UNIQUES** 24 frs.
VOIR NOS ETALAGES

Service de Livraison par Automobiles assuré en Ville, Banlieue et Grande Banlieue
Bardo, Manouba, Ariana, Djebel-Djellou d, Mutuelleville, Franceville, Radès, St-Germain, Goulette, Marsa, etc...

BREVET TUNISIEN N° 3255
La Société d'applications thermodynamiques à Paris, propriétaire du brevet Tunisien d'invention N° 3255, du 4 Mai 1925 relatif à « Carburateur à deux liquides pour moteurs à explosions » désire entrer en relations avec des industriels de Tunisie pour la vente ou la concession de licences pour l'exploitation du dit brevet.
Pour offres ou renseignements s'adresser à M. Raymond Valensi, Ingénieur Conseil, 20 Rue de Russie à Tunis.

Le lait concentré suisse **BERNA** est le plus riche en crème
C'est le plus cher mais le meilleur
Dépositaires: 3 rue des Belges - Tunis

PHARMACIE BLOCH
4, Avenue de France, et rue Al-Djazira
BLOCH Léon Fils
Pharmacien de 1re classe de l'Université de Montpellier
Lauréat de l'Ecole Supérieure d'Alger
Téléphone 553

Maison de Pyrotechnie
Fondée en 1888 Téléphone 1 30
Paonessa Père & Fils
Artificiers
Inventeurs de Projectiles de Guerre
Fournisseurs de S.A. le Bey et de la ville de Tunis
Fabrique à Bergal - Magasin de vente : 3, rue de Bregat
Vente et location d'articles d'illuminations et de décorations drapeaux français et internationaux de toutes dimensions sur commande, entreprise d'illuminations électriques pour les Fêtes Publiques et privées
TRIBUNES ET STALLS POUR FETES ET EXPOS

le Rhum Chauvet
Agent Dépositaire: J. CURTELIN fils
19 rue du Maroc, Tunis. Tél. 0,95

TUNISIA-PALACE 1er ordre, au centre de Tunis près es gares, des bateaux, dans une vaste, des théâtres, cuisine réputée à prix fixe p à la carte, trecenteur.
et elle Jardinière - Vêtements et tout ce qui concerne la toilette pour Hommes - M.A. Comby, 5 et la rue d'Angleterre et 17, rue d'Italie en de face la Poste - Tunis
Grande fabrique d'espadrille Ripoll, Montero et Garcia. - Téléph. 24.17-1 R, Al-Djazira - Tunis - Gros demi-gros-détail.
Grands Magasins de Nouveautés du « Petit Paris, avenue de France - Tunis - Bram frères et Cie, pp.
Pharmacie Scemama diplômé de la Faculté de Médecine de Montpellier, 53, rue des Maltais - Tunis - Maison Française.
Grand Hôtel de France - Premier ordre - L. de Lacroix, propriétaire - Sousse (Tunisie).

Raymond Valensi
INGÉNIEUR ARCHITECTE
22, rue de Russie - TUNIS
Dépôt de Machines Agricoles
41, Rue Al-Djazira

BREVET TUNISIEN N° 3254
La Société d'applications thermodynamiques à Paris, propriétaire du brevet Tunisien d'invention N° 3254, du 4 Mai 1925, relatif à « Carburateur pour moteurs à explosions » désire entrer en relations avec des industriels de Tunisie pour la vente ou la concession de licences pour l'exploitation du dit brevet.
Pour offres ou renseignements s'adresser à M. Raymond Valensi, Ingénieur Conseil, 20 Rue de Russie à Tunis.

PLACEMENT OR

Sur terrain d'avenir. Grand lotissement 40.000 mc. au Belvédère supérieur par lots de 400 à 500 mc. Facilités de paiement.
S'adresser chez M. Ange Naccache, 8, rue d'Alger à Tunis. Téléphone : 10.40.

Comptoir National d'Escompte Paris

Société anonyme au capital de 250 millions de francs entièrement versés
AGENCES DE TUNISIE :
TUNIS - BIZERTE - MATEUR-SFAX SOUSSE-MONASTIR
Dépôts à vue et à échéance fixe (TAUX AVANTAGEUX)
Escompte et recouvrements
Toutes opérations de Banque, de Bourse et de Change.
Location de compartiments de COFFRES - FORTS
DÉPOT DE COLIS

VÊTEMENTS J. BELL
5, Rue d'Italie, TUNIS
Un complet signé J. BELL est une merveille d'élégance
Le meilleur marché de tout TUNIS

Agence Générale d'Assurances

LA NATIONALE
Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle
« LA NATIONALEVIE », se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant de beau coup la Compagnie venant immédiatement après elle.
SIEGE SOCIAL : 2, Rue Pillet-Will et 17, Rue Laffite - Paris
S'adresser pour tous renseignements chez M. J. O. FÉLICI, 4, Avenue de France - Tunis - Téléphone 4.79
Agent Général et Inspecteur de la Cie

Cie Générale Transatlantique
Services Maritimes de la Méditerranée
AGENCE DE TUNIS
Pour tous renseignements, s'adresser à l'Agence, 3, rue Es-Sadikia
Départs de Tunis pour Marseille directs tous les samedis à 5 heures du soir. - Départs de Bizerte pour Marseille les Mardis à 17 h.

Chaux Hydraulique et Ciments PAUL POTIN
DÉPOT : Rue de Turquie (Port)
BUREAU : 22, Rue Es-Sadikia
Téph. : Tunis n° 197, Potinville n° 2 réseau d'Hammam-Lif

Banque Franco-Tunisienne
de prêts mobiliers et monts de piété tunisiens
La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent CINQ pour CENT NET d'impôt à vue, CINQ et DEMI pour CENT à 6 mois et SIX pour CENT à 1 an. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, rue d'Alger, Tunis.

CIE DE NAVIGATION MIXTE
Cie Touache - Paquebots - Poste Français
Imm. au trib. de comm. de Lyon n° B 1624
AGENCE DE TUNIS
Service régulier entre Marseille-Tunis & Tunis-Marseille
Pour fret et passages, s'adresser aux bureaux de l'Agence à Tunis, rue d'Alger.
L'Agent principal: Casimir PÉDELUPÉ.

GDE DISTILLERIE TUNISIENNE G. & E. LICARI
USINE A VAPEUR
Rue d'Espagne et rue de Besançon - TUNIS
Liqueurs de premier choix - Vins en gros
Spécialité d'Amer et de Fernet Licari
Récompenses à plusieurs expositions et concours. Médaille d'or. Exposition Universelle de Paris 1900, Médaille vermeille Concours au Paris 1900

Aux Armes & Munitions de France

Spécialité de Fusils à baguette, à percussion Centrale et à Hammerless
Choix de Révolvers et Pistolets automatiques
Vente de Poudre de l'Etat
TAIEB ELLAMTI - SOUSSE
Téléphone 80 = Tég. TAIEB ELLAMTI - Sousse

- RESTAURANT DU JAPON -
G. FIORINI, Propriétaire
→ 7, Rue Amilcar - TUNIS ←
Service à la Carte - Repas sur commande - Vraie Cuisine italienne - Spécialité de Ravioli et Cassate - Vins Fins de la Maison ROUFF de Naples - Vins de Piémont et Vins de Chianti.

Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite
Procédés et brevets A. NOBEL
PELLET César, Agent
DEPOSITAIRE A TUNIS : 3, Rue de Vesoul, 3
Dynamite Gomme A et N° 1 Détonateurs, Mèches de mines 3 tissus goud round. Télég. 1.39 - Adresse Télég. : PELLET 7- Tunis

L'Huile qui graisse le plus
« Vacuum Mobiloil »
Marque « GARGOYLE »
Maison A. MODIGLIANI
Agent Général et Dépositaire pour la Tunisie
5, Rue Saint-Charles - TUNIS
Télégr. Import-Tunis Téléphone : 0.74

Société Générale
POUR FAVORISER LE DEVELOPPEMENT DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE EN FRANCE
Société Anonyme fondée en 1864 au Capital : 500.000.000
Siège Social à Paris : 29, Boulevard Haussmann
Agence de TUNIS, Place de Rome
Principales opérations
Comptes de dépôts de fonds et comptes courants intérêts
Escompte et encaissement d'effets de commerce - Avances sur marchandises et connaissements - Crédits documentaires - Délivrance de chèques sur tous pays - Opérations de Bourses - Souscriptions sans frais aux émissions - Avances sur titres - Garde de titres - Paiement de coupons - Virements télégraphiques - Lettres de crédit circulaires en francs et en monnaies étrangères. - Change de monnaie.
Cressés undants sur toutes les places de France et de l'Etranger

GARAGE VICTORINE
12, Rue de Vesoul

Office Français Immobilier et Commercial
« Assurances »
(27^{me} ANNÉE)
28, Rue d'Italie - TUNIS - Téléph. 18.96

Vous qui désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc. et qui ne trouvez pas d'acquéreur sur place, adressez-vous en confiance à « OFFICE FRANÇAIS ».

Machines Agricoles R. WALLUT & Co
Société Anonyme au capital de 40 Millions de francs entièrement versés
TUNIS - 99, Rue de Portugal - TUNIS
Collection la plus complète de machines pour l'Agriculture
Catalogues et renseignements franco sur demande
Adresse télégraphique: Wallut-TUNIS - Tél. 1.74

Banque de Tunisie
Société anonyme au Capital de 8.000.000 de francs
Siège Social à Tunis, 3, Rue Es-Sadikia
Succursales à BIZERTE, SOUSSE et SFAX
Emission de chèques et lettres de crédits - Change de monnaies - Garde de Titres et Objets précieux - Dépôt à vue et à terme et toutes opérations de banque.
Agence de la Compagnie Générale Transatlantique
MATERIAUX DE CONSTRUCTION
B. BISMUTH
Importateur direct de la Société Générale des Tuileries de Marseille et Cie
Chaux et Ciments « Valette-Viallard » de Cruas admis par les Administrations des Travaux Publics et du Génie Militaire
Fers, aciers marchands, tôles noires et galvanisées
Fil de fer à fourrage 13-14-15
BUREAUX : 8, Rue Es-Sadikia, Tunis
Entrepot : Rue de Portugal prolongée